



Genève, le 16 octobre 2023

Aux représentant(e)s des médias

Communiqué de presse du département de la cohésion sociale

Mobilisation et événements en faveur des proches aidant-e-s pour reconnaître leur rôle fondamental

En Suisse, une personne sur quatre est proche aidante. À l'occasion de la journée des proches aidantes et des proches aidants, le 30 octobre, dix cantons vont mettre en lumière l'importance du rôle social des hommes et des femmes de tout âge engagés auprès de proches atteints dans leur santé ou dans leur autonomie. Quatre jours d'événements sont organisés à Genève.

Les personnes proches aidantes sont âgées de 10 à plus de 80 ans. Bon nombre d'entre elles sont engagées professionnellement ou poursuivent des études tout en prenant soin au moins une fois par semaine d'un proche en situation de handicap, gravement malade ou âgé. Ils et elles jouent un rôle essentiel, aux côtés des institutions sociales et sanitaires, en assurant aux personnes concernées soins et accompagnement.

Les cantons de Vaud, Genève, Neuchâtel, Valais, Fribourg, Bâle-Ville, Jura, Berne, les Grisons et le Tessin invitent la population à se mobiliser et à prendre du temps avec les personnes proches aidantes pour les découvrir, les entourer, les accompagner et les remercier. Et à ne pas oublier que chacune et chacun peut un jour le devenir aussi. Des idées de soutien simples et de gestes de remerciement se trouvent sur le site <https://www.journee-proches-aidants.ch/>.

À Genève, un événement public est organisé du 18 au 21 octobre au centre commercial de Balexert. De nombreuses associations contribuent au programme destiné à éclairer le rôle primordial des proches-aidants, à rappeler qu'il leur faut aussi prendre soin d'eux-mêmes, et à informer la population des dispositifs et soutiens cantonaux et associatifs disponibles. Des actions ludiques et informatives seront organisées avec le concours des partenaires du réseau socio-sanitaire, présents pour valoriser leur travail et éclairer cet indispensable lien social.

Un coup de chapeau particulier sera rendu au 8% des proches aidants ayant moins de 16 ans. Un espace animé par des jeunes d'Espace entreprise leur est spécifiquement dédié.

Le conseiller d'Etat Thierry Apothéloz, chargé du département de la cohésion sociale, inaugurera ces événements publics le mercredi 18 octobre à 14h00 aux côtés du comédien Laurent Deshusses, parrain des journées cantonales 2023. Le soir même, à 19h00, le jet d'eau s'illuminera aux couleurs de la proche aidance.

Programme détaillé: voir QR-code en page suivante

Pour toute question complémentaire: Véronique Petoud, déléguée cantonale à la proche aidance (DCS), T 022 546 18 84.



REPUBLIQUE ET CANTON DE GENEVE
Département de la cohésion sociale
Service des seniors et de la proche aide

**Ce QR-Code conduit
au programme des Journées des proches aidants,
à Genève du 18 au 21 octobre 2023.**

